

PORTRAIT N° 3

Série de portraits de quartier et de témoignages d'actions collectives



« L'Abri »

Un collectif de professionnels du quartier proposant deux semaines d'activités aux jeunes de la Promenade de l'Europe

La Promenade de l'Europe, c'est ... un groupe de 900 appartements construits en 1992, créant le quartier genevois ayant la plus grande densité d'habitants au mètre carré. Il ne s'y trouve à ce moment aucune structure sociale ou socioculturelle, hormis la Ludothèque 1,2,3...Planète ! (1999), l'École de l'Europe et le Centre Commercial Planète Charmilles ... (l'espace de quartier sis au 99 rue de Lyon n'ouvrant que progressivement dès novembre 2006).

Suite à des violences à Planète Charmilles, l'association de quartier Europe/Charmilles (†) prend contact avec la Maison de Quartier de Saint-Jean pour envisager une action de médiation.

Une idée naît : tous les professionnels du quartier se réunissent et imaginent une collaboration en vue d'un retour direct sur investissement : on s'occupe des jeunes qui ainsi feront moins de bêtises ! Avec le peu de moyens à disposition, ils se mobilisent pour ouvrir les locaux de la PC et la salle de gym de l'Europe aux ados et préados du quartier pendant les vacances de février et d'automne, et offrent un accueil libre avec des animations variées et gratuites.

Qui anime l'Abri ? Un collectif composé d'agents de sécurité municipaux du Poste des Charmilles, d'îlotiers de la Gendarmerie du Poste de la Servette, de l'Unité d'action communautaire de St-Jean-Charmilles, de la Ludothèque 1,2,3...Planète, de la Maison de Quartier de Saint-Jean et du responsable du bâtiment scolaire de l'Europe : jusqu'à 16 personnes pour 34 heures par semaine.

Qui fréquente l'Abri ? Environ 210 jeunes par jour, majoritairement de 6 à 12 ans.

Financement : la délégation à la Jeunesse et la Maison de Quartier de Saint-Jean, avec l'appui de partenaires extérieurs, pour les goûters notamment.

L'Abri en quelques chiffres : 40 jeunes interrogés (26 filles et 13 garçons), de 7 à 17 ans en février 2006 lors de la 10^{ème} édition (première édition en février 2001).

- 95 % viennent aux deux éditions, octobre et février
- 95 % viennent tous les jours de la semaine
- 48 % viennent parce qu'ils s'ennuient chez eux
- 23% viennent pour rencontrer les autres jeunes du quartier
- 60% sont attirés par les activités
- 10% viennent à la demande de leurs parents
- 8% jugent l'Abri « super »
- 12% jugent l'Abri « très bien »
- 5% jugent l'Abri « bien »
- 5% jugent l'Abri « bof »
- 82% des jeunes habitent la Promenade de l'Europe
- 100% des jeunes habitent le quartier St-Jean-Charmilles...
- 160 goûters par jour en moyenne sur février 2006...

Des parents s'impliquent petit à petit : coup de main, partage d'un moment, participation à des activités. En dehors des périodes de l'Abri, les habitants se retrouvent autour des grillades urbaines.